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POLÍTICA ELECTORAL 

  
   
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      LOCALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ESTRECHA IEEBC COMUNICACIÓN CON CIUDADANÍA” 

MEXICALI.- A través de la plataforma digital Facebook Live, la Consejera Electoral y 
Vocal de la Comisión Especial de Igualdad de Género y No Discriminación del 
Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), Olga Viridiana Maciel Sánchez, 
expuso a la comunidad que se conectó en esa red social acerca de la reforma sobre 
violencia política por razón de género. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/613414/estrecha-ieebc-
comunicacion-con-ciudadania.html 

  
  
-      NACIONALES 

  
  
MVS NOTICIAS. 
“TEPJF SEÑALÓ QUE LOS NOMBRES DE SUS EMPLEADOS ESTÁN EN LA 
PLATAFORMA DE TRANSPARENCIA” 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) señaló que en su 
plataforma de transparencia están los nombres de quienes trabajan en el organismo 
“están al alcance de la ciudadanía y permite encontrar los nombres de quienes 
laboran en la institución, así como sus cartas credenciales, sus currículums y 
elementos personales y profesionales”. 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/tepjf-senalo-que-los-nombres-
de-sus-empleados-estan-en-la-plataforma-de-transparencia/ 

  
  
MILENIO. 
“ANTES DEL 23 DE DICIEMBRE PARTIDOS DEBERÁN REGISTRAR COALICIONES PARA 
ELECCIONES” 

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral fijó 
el 23 de diciembre como la fecha límite para que los partidos políticos registren ante 
el INE convenios de coalición para las elecciones del 2021 

https://www.milenio.com/politica/ine-partidos-registrar-coaliciones-23-
diciembre 
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GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EL PRI VE UNA MEGA ALIANZA PARA SACAR AL ACTUAL GOBIERNO” 

Tijuana.-El Partido Revolucionario Institucional (PRI) sigue optimista de lograr 
conjuntar un bloque opositor que compita contra Morena en la siguiente contienda 
electoral. En conferencia de prensa, el dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, 
Carlos Jiménez, reconoció las pláticas con otros partidos políticos, de cara al proceso 
electoral que arranca el mes de diciembre en Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-pri-ve-una-mega-alianza-
para-sacar-al-actual-gobierno-5819597.html 

  
  
ZETA. 
“EL PRI BC ALISTA CANDIDATOS, Y DE ACUERDO EN FORMAR BLOQUE OPOSITOR” 

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Baja California, Carlos Jiménez Ruiz  reveló que el organismo político cuenta 
con una lista de más 70 aspirantes para contender por un puesto de elección popular 
en los comicios de 2021 donde se elegirán diputados federales y locales, además de 
Gobernador y Alcaldes. 
https://zetatijuana.com/2020/09/el-pri-bc-alista-candidatos-y-de-acuerdo-en-
formar-bloque-opositor/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“HANK NO HA MANIFESTADO INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN COMICIOS DE 2021”: 
PRI 
Tijuana, 28 de septiembre.- El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que Jorge Hank Rhon siempre es medido 
en todas las encuestas de los partidos políticos, aunque de momento no ha 
externado su intención de participar en los comicios electorales del 2021, comentó 
Eduardo Bernal Martínez. 
https://jornadabc.mx/tijuana/28-09-2020/hank-no-ha-manifestado-intencion-
de-participar-en-comicios-de-2021-pri 
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LA JORNADA BC. 
“NO CONTEMPLA EL PAN ALIANZA CON EL PRI PARA IMPULSAR CANDIDATURA DE 
HANK” 

Tijuana, 28 de septiembre.- El Partido Acción Nacional (PAN) no contempla realizar 
una alianza política con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para impulsar la 
eventual candidatura a la alcaldía de Tijuana de Jorge Hank Rhon, aseguró el 
dirigente panista local, Luis Rodolfo Enríquez Martínez, al señalar que no descartan 
realizar un frente amplio con miras a los comicios electorales de 2021. 
https://jornadabc.mx/tijuana/28-09-2020/no-contempla-el-pan-alianza-con-
el-pri-para-impulsar-candidatura-de-hank 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“LEYZAOLA DENUNCIA ‘PERSECUCIÓN INJUSTA E INMORAL’” 

TIJUANA.- A través de redes sociales, Julián Leyzaola Pérez, Militar en situación de 
retiro, manifestó públicamente las acciones que ha realizado el Gobierno del Estado 
a través de la Fiscalía General, las cuales se han convertido en un persecución injusta 
e inmoral, señaló. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/613433/leyzaola-denuncia-
persecucion-injusta-e-inmoral.html 
  
   

  
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  

LA CRÓNICA. 
“COMPARECE TITULAR DE LA SHCP DE BC EN EL CONGRESO DEL ESTADO” 

MEXICALI,B.C.- La contracción de los ingresos del Gobierno del Estado asciende a 1 mil 600 
millones de pesos, esto implica un 31% menos de lo que se había pronosticado; a su vez, 
significa un escenario aún incierto en el pago de compromisos para diciembre del 2020. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Comparece-titular-de-la-SHCP-de-
BC-en-el-Congreso-del-Estado-20200928-0031.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“SIGUE PAGANDO EL ESTADO APP’S, PESE A SU CANCELACIÓN” 

MEXICALI,B.C.- Aunque las Asociaciones Público Privadas (APP’s) solo llegaron a planearse 
en papel por la pasada administración, el Gobierno del Estado debe seguir pagando pese a 
su cancelación, reveló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sigue-pagando-el-Estado-APPs-
pese-a-su-cancelacion-20200928-0030.html 
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AFN TIJUANA. 
“PROPONE BONILLA SACAR A EMPRESARIOS DE JUNTA DE ADMINISTRACIÓN DE 
COMISIONES DEL AGUA” 

IJUANA BC 28 DE SEPTIEMBRE DE 2020 (AFN).- El secretario General de Gobierno, Amador 
Rodríguez Lozano, denunció actos de sabotaje por parte de la iniciativa privada en la 
entidad, hacia las Juntas de Administración de las Comisiones Estatales de Servicios 
Públicos, por lo que anunció que se envió al Congreso una iniciativa para eliminar de dichas 
juntas a los representantes empresariales. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/110733_propone_bonilla_sacar_a_
empresarios_de_junta_de_administracion_de_comisiones_del_agua 

  
  
LA CRÓNICA. 
“DEBE ESTADO 520 MDP A TERCEROS DE NÓMINA” 

MEXICALI,B.C.- Los cobros vía nómina para aseguradoras, vivienda, bancos, entre otros, se 
siguen descontando del salarios de los burócratas, no obstante, los pagos no se han 
terminado de depositar a los terceros, por lo que el Gobierno del Estado debe 520 millones 
de pesos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Debe-Estado-520-MDP-a-terceros-
de-nomina-20200928-0027.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“NO SE DEBE NI UN PESO A MAGISTERIO Y BUROCRACIA”: ISSSTECALI 
Ni un peso se le debe al magisterio y la burocracia, así como en las pensiones y jubilaciones 
en Baja California, aseguró el director del Issstecali, Odilar Moreno Grijalva.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/No-se-debe-ni-un-peso-a-
magisterio-y-burocracia-Issstecali-20200926-0012.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DEJA MÁS DE 71 MDP LA BAJA 500 EN SAN FELIPE” 

La realización de la carrera Off Road Baja 500 el reciente fin de semana dejó al puerto de 
San Felipe una afluencia de más de 16 mil 700 visitantes, lo que se traduce en una derrama 
económica de 71 millones 354 mil 614 pesos, según estimaciones de la Secretaría de 
Economía Sustentable y Turismo (SEST). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/deja-mas-de-71-mdp-la-baja-500-en-
san-felipe-5820344.html 
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AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRESENTAN DENUNCIA POR QUEMA DE COHETES EL DÍA DE LA INDEPENDENCIA” 

El regidor por el PRD, Fernando Rosales Figueroa, acudió ante la Fiscalía General del 
Estado, para presentar denuncia por daños al medio ambiente, en contra de la 
alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda y el secretario del Ayuntamiento, 
Netzahualcóyotl Jáuregui, por permitir la quema de juegos pirotécnicos la noche del 
15 de septiembre. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentan-denuncia-por-
quema-de-cohetes-el-dia-de-la-independencia-5817899.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“HABRÁ MULTAS DE 8 MIL PESOS POR NO LIMPIAR SUS VIVIENDAS” 

Mas de 8 mil pesos serán las multas para aquellas personas que no realicen la 
limpieza de la zona de su vivienda que colinda con el espacio público, dio a conocer 
la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Habra-multas-de-8-mil-pesos-
por-no-limpiar-sus-viviendas-20200928-0017.html 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ARTURO GONZÁLEZ SIN DEFINIR SU PARTICIPACIÓN EN ELECCIÓN” 

Tijuana.- El alcalde Arturo González Cruz manifestó que hasta que sean los tiempos 
del proceso electoral, daría a conocer si participaría o no en la búsqueda de la 
reelección u otro cargo, se le cuestionó además sobre la decisión política del 
secretario de Economía del estado, Mario Escobedo Carignan de contender por la 
gubernatura en la contienda del próximo 2021, a lo que dijo “no es tiempo de 
coyuntura electoral, es tiempo de trabajar pie la ciudadanía”. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/arturo-gonzalez-sin-definir-su-
participacion-en-eleccion-5821161.html 
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FRONTERA. 
“SE REÚNEN CÓNSUL GENERAL DE EU Y ALCALDE DE TIJUANA” 

Tijuana.- El consulado norteamericano informó que su Cónsul General en Tijuana, 
Sue Saarnio, sostuvo una encuentro con el alcalde de Tijuana, Arturo González, para 
“discutir temas cruciales” para ambos países, aunque no detalló en especifico la 
agenda de la reunión. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-reunen-Consul-General-de-
EU-y-alcalde-de-Tijuana-20200928-0043.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MANIFESTANTES NO DEBEN AFECTAR PATRIMONIO DE OTROS”: ALCALDE 

Tijuana. – A pesar de que los manifestantes del pasado 26 de septiembre alegan que 
hubo represión por parte de la Policía Municipal, esta mañana el alcalde Arturo 
González Cruz manifestó que “nosotros no vamos a reprimir a nadie, los vamos a 
dejar manifestarse, pero pacíficamente”. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/manifestantes-no-deben-afectar-
patrimonio-de-otros-alcalde-de-tijuana-5817755.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“BUSCAN CREAR FONDO MUNICIPAL PARA PREVENCIÓN DE DESASTRES POR MÁS 
DE 130 MDP” 

Tijuana.- Con un monto de poco más de 130 millones de pesos se busca crear el 
Fondo Municipal para Prevención de Desastres, comentó el director de Protección 
Civil Municipal, José Luis Rosas Blanco. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/buscan-crear-fondo-municipal-
para-prevencion-de-desastres-por-mas-de-130-mdp-5818832.html 
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-      ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“MUNICIPIO SOLICITA INTERVENCIÓN DE PROFEPA ANTE RIESGO DE ECOCIDIO 
POR EMBARCACIÓN ‘TRIUMPH’” 

Derivado de la prolongada estadía de la embarcación “Triumph”, que pudiera causar 
un perjuicio al ecosistema marino de la Bahía de Ensenada, el presidente municipal 
Armando Ayala Robles solicitó la intervención de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) y de la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Municipio-solicita-
intervencion-de-Profepa-ante-riesgo-de-ecocidio-por-embarcacion-Triumph-
20200928-0034.html 

  
  
AFN TIJUANA. 
“SUPERVISA AYALA ROBLES LABORES DE LIMPIEZA EN ARROYO ENSENADA” 

NSENADA BC 28 DE SEPTIEMBRE DE 2020 (AFN).- El alcalde de Ensenada, Armando 
Ayala Robles, supervisó las labores de limpieza del Arroyo Ensenada, con el cual 
buscan evitar focos de infección que afectan a vecinos y comerciantes. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/110729_supervisa_ayala_ro
bles_labores_de_limpieza_en_arroyo_ensenada 

  
    

  
SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PERDERÁ BC 2 MIL MDP DE PARTICIPACIONES FEDERALES, AFIRMA DIPUTADA DEL PAN” 

Tijuana, 28 de septiembre.- Cerca de 2 mil millones de pesos dejará de percibir Baja 
California de participaciones federales, por lo que se verán afectaciones en materia de 
seguridad, infraestructura, migración, ciencia y tecnología, aseguró la diputada panista, 
Lizbeth Mata Lozano. 
https://jornadabc.mx/tijuana/28-09-2020/perdera-bc-2-mil-mdp-de-participaciones-
federales-afirma-diputada-del-pan 
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JUSTICIA 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REABREN JUZGADOS AL 100% EN BAJA CALIFORNIA” 

Tijuana.- Trabajar con las instituciones de impartición de justicia a través del diálogo y 
fortalecer la capacitación y profesionalización a los ministerios públicos y jueces de control, 
es parte de los temas abordados en la Mesa de Seguridad de Baja California, así como la 
apertura al 100% de los juzgados a partir de este lunes 28 de septiembre. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reabren-juzgados-al-100-en-baja-
california-5819530.html 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“INCOMPETENTE EL PODER JUDICIAL DE BC ANTE PANDEMIA”: EXPERTO EN DERECHO 

TIJUANA.- El Poder Judicial de Baja California ha sido incompetente para encontrar 
respuesta a la crisis que generó la pandemia, lamentó el doctor en Derecho Constitucional, 
Sergio Bravo Gibert. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/613391/incompetente-el-
poder-judicial-de-bc-ante-pandemia-experto-en-derecho.html 

  
  

-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CELEBRA BARRA DE ABOGADAS ‘LIC. MARÍA SANDOVAL DE ZARCO’ 46 AÑOS DE 
SU FUNDACIÓN” 

Tijuana.- En el marco de los festejos por el 46 aniversario de la Barra de abogadas, 
Lic. María Sandoval de Zarco, se llevó a cabo una conferencia magistral denominada 
“Redefinición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en el concubinato“, 
impartida por la Ministra en retiro Margarita Beatriz Luna Ramos, la presidenta de 
la agrupación, Mónica Gómez Llanos, resaltó la importancia de contar con la 
presencia de la Ministra y aprovecho para hacer una breve remembranza de la 
creación de la Barra. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/celebra-barra-de-abogadas-lic.-
maria-sandoval-de-zarco-46-anos-de-su-fundacion-5819401.html 
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ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ANUNCIAN PESCADORES DE SAN FELIPE ACCIONES EN CONTRA DE 
CRIMINALIZACIÓN DE SU ACTIVIDAD” 

Pescadores de San Felipe se ampararán contra una disposición federal que 
consideran criminalizan su actividad, al prohibirles llevar todo tipo de redes, y 
anuncian, saldrán a pescar en cuanto mejore el clima, debido a que tienen hambre. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-pescadores-de-san-
felipe-acciones-en-contra-de-criminalizacion-de-su-actividad-5819157.html 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
  
FRONTERA. 
“MARCHAN A FAVOR DEL ABORTO LEGAL Y SEGURO” 

Alrededor de las 14:00 horas de este lunes miembros colectivos feministas se dieron 
cita frente a las instalaciones de Parque Morelos para manifestarse en una marcha 
que tuvo por nombre “Aborto Legal y Seguro”, ya que ellas consideran que el aborto 
debería ser aprobado en todo el estado. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Marchan-a-favor-del-aborto-
legal-y-seguro-20200928-0040.html 

  
  
FRONTERA. 
“ARRESTAN A MANIFESTANTES FEMINISTAS EN TIJUANA” 

Mujeres que se manifestaron la tarde de este lunes a favor del aborto han 
denunciado mediante videos la detención de sus compañeras por agentes de la 
policía municipal, en acciones que han calificado como de extrajudiciales. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Arrestan-a-manifestantes-
feministas-en-Tijuana-20200928-0051.html 
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EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  

-      ENSENADA 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“DESIGNAN A DIRECTOR DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA UABC” 

MEXICALI.- Los integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma de 
Baja California (UABC), en sesión virtual designaron por unanimidad al doctor 
Alberto Leopoldo Morán y Solares como director de la Facultad de Ciencias del 
Campus Ensenada para el periodo 2020-2024. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/613399/designan-a-
director-de-la-facultad-de-ciencias-de-la-uabc.html 

  
  

  

SALUD. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE PERMITIRÁ EL INGRESO DE MENORES EN LOS MERCADOS” 

Tijuana.-Después de estar por más de medio año prohibidas las actividades no esenciales 
en Baja California por la pandemia del coronavirus, inició el semáforo del Covid-19 en color 
naranja o alta alerta sanitaria, informó el secretario de Salud en el estado, Alonso Pérez 
Rico, y durante la transmisión matutina detalló que la única actividad a la que se le permitirá 
tener un mayor aforo, de hasta 75% de su capacidad, serán los supermercados y tiendas de 
conveniencia y se permitirá el ingreso de niños a realizar compras, acompañados de sus 
padres, pero utilizando cubrebocas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/semaforo-naranja-permitira-ingreso-de-
los-ninos-a-supermercados-baja-california-covid-19-5818845.html 

  
  
LA JORNADA BC. 
“GESTIONA SECRETARÍA DE SALUD BC BONO COVID PARA EL HGT CON LA FEDERACIÓN” 

Tijuana, 28 de septiembre.-Se están realizando gestiones con el gobierno federal para 
solicitar el bono Covid-19 para trabajadores del Hospital General de Tijuana, luego de que 
estos protestaran ante la falta de pago de dicho incentivo, afirmó este lunes el secretario 
de Salud en Baja California Alonso Pérez Rico durante una transmisión en vivo por redes 
sociales 

https://jornadabc.mx/tijuana/28-09-2020/gestiona-secretaria-de-salud-bc-bono-
covid-para-el-hgt-con-la-federacion 
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-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“CAMBIAN AL DIRECTOR DEL HOSPITAL GENERAL DE MEXICALI, POR SEGUNDA 
OCASIÓN DURANTE LA PANDEMIA” 

MEXICALI.- Por segunda ocasión en 5 meses, el Hospital General de Mexicali 
cambiará de director, luego de que Diego Fernando Ovalle Marroquín, designado el 
pasado mes de abril, renunciara al cargo. 
http://radarbc.com/noticias/Nota/15272/cambian-al-director-del-hospital-
general-de-mexicali-por-segunda-ocasion-durante-la-pandemia 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN MEXICALI 3 DE 10 EMBARAZADAS SON ADOLESCENTES” 

En la capital de Baja California tres de cada diez embarazos que se atienden en las 
instituciones públicas corresponden a mujeres adolescentes, es decir jovencitas de 
entre 10 y 19 años de edad. En ellas la gestación de un bebé se considera una 
condición de riesgo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-mexicali-3-de-10-
embarazadas-son-adolescentes-5820295.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RESTAURANTES Y RESTAURANTES BAR SEGUIRÁN CON 50% DE AFORO” 

Aunque cambió el semáforo de contagios de Covid-19 de rojo a naranja a partir de 
este lunes, esto no significa que en las actividades económicas que ya estaban 
abiertas permitan un aforo mayor, pues ya se habían adelantado desde hace 
semanas permitir una asistencia del 50% de su capacidad en establecimientos de 
Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/restaurantes-y-restaurantes-
bar-seguiran-con-50-de-aforo-5819135.html 
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-      TIJUANA 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONTINÚAN SIN MEDICAMENTOS Y QUIMIOTERAPIA MUJERES CON CÁNCER EN 
BAJA CALIFORNIA” 

Tijuana.- En un estado de salud deteriorado a causa del cáncer de seno, la señora 
Mora May Eraso, protestó afuera de la Unidad de Especialidades Médicas (Euneme) 
en Tijuana, donde se atiende del tratamiento oncológico y denunció el desabasto de 
medicamento para pacientes diagnosticadas con cáncer de seno. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/continuan-sin-medicamentos-y-
quimioterapia-mujeres-con-cancer-en-baja-california-5819562.html 
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COLUMNAS 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
GESTIONES… COMPARECENCIA… MADRUGADORES… 

  
A quien le tocó el turno de comparecer ante la XXIII Legislatura estatal por la glosa 
del Primer Informe de Gobierno de JAIME BONILLA VALDEZ, fue a la cachanilla KAREN 
POSTLETHWAITE MONTIJO, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y 
Territorial (Sidurt), encargada de ejecutar la escasa o nula obra de impacto que hay para 
Baja California en este 2020 y se espera sea menor para 2021 debido a los recortes 
federales. Es así que de manera presencial la funcionaria estatal se plantó ante los 
diputados locales de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que 
preside la panista EVA MARÍA VÁSQUEZ HERNÁNDEZ y entre los dardos que le enviaron a la 
funcionaria, se encuentra el lanzado por ELÍ TOPETE, de Movimiento Ciudadano, respecto a 
la planta fotovoltaica que está licitando el gobierno estatal y está programado que el 8 de 
octubre se dé el fallo. La titular de la Sidurt aclaró que el gobierno estatal ni es socio ni 
invierte, ni hay deuda, solo existe el compromiso de comprar la energía, si la empresa 
ganadora la produce a un precio menor al que la están comprando ahora. Expuso que el 
mayor consumidor de energía en la entidad es el acueducto Río Colorado-Tijuana, por lo 
que la forma en que se puede abatir el rezago de energía de 400 megawatts es 
precisamente que el acueducto sea alimentado por la planta fotovoltaica y que la energía 
que antes consumía la deje libre para los hogares, comercios e industrias. También le 
rompió el corazón al diputado “del movimiento” respecto al puerto de cabotaje que ha 
propuesto para San Felipe, al prácticamente decirle que no es prioridad. Explicó que en el 
caso del retraso de la entrega de tarjetas “Ilumina tu día”, antes conocidas como “Tu 
energía”, se debe a que tuvieron que hacer adecuaciones al sistema, ya que este programa 
únicamente se aplicaba en Mexicali y al incluir a Tijuana, donde la luz se cobra de manera 
bimestral, pues tardaron un poquito en hacerlas. POSTLETHWAITE MONTIJO anunció que 
próximamente presentarán una propuesta de reforma a la Ley de Desarrollo Urbano, que 
incluye 392 artículos nuevos, seis títulos, 36 secciones, entre otras. Esperemos que hagan 
bien su trabajo, porque ya sabemos que si salen de una oficina del tercer piso del Ejecutivo, 
las cosas no van a estar bien hechas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5820562.html 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“MESAS DE SEGURIDAD: ‘UN SHOW, DICEN EMPRESARIOS’; URGE FRENAR ‘PLEITO’” 

  
-      ADVIERTEN LOS EMPRESARIOS REUNIDOS POR CCS EN TIJUANA 

-      PERO AHORA, LOS TRATAN DE ‘SACAR’ DE COMISIONES DEL AGUA 

  
TIJUANA BC 28 DE SEPTIEMBRE DE 2020 (AFN). - Tal y como se tenía programado, esta tarde 
la “crema y nata” del sector empresarial se reunió en el Bit Center, en Tijuana, para hablar 
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acerca del tema de la inseguridad en el Estado, aunque hicieron énfasis en Tijuana; 
consideraron que las “Mesas de Seguridad” en esta ciudad son en realidad “un show”, 
aunque advirtieron que en otros municipios “no las hay”. 
De igual forma, manifestaron su alarma por lo que está sucediendo entre las autoridades 
estatales y municipales, y consideraron urgente, buscar la forma de “frenar” esos 
enfrentamientos intergubernamentales, aunque también reconocieron la corrupción entre 
las filas policiacas, y el crecimiento de los delitos. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/110735_afn_politico_mesas_de_seguridad_
un_show_dicen_empresarios_urge_frenar_pleito 
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